
HOMÉLIE DU 28° DIMANCHE ORDINAIRE A (15 octobre 2023) 

(Isaïe 25/6-10... Psaume 22/1-6 ... Philippiens 4/12-14,19-20... Matthieu 22/1-14) 

 

    Hier matin, nous nous retrouvions à Génissieux avec des enfants de l'éveil à la foi et d'autres 

du caté. Et nous avions fait le choix de réfléchir non pas à cet évangile de Matthieu mais à celui 

parallèle, de Luc. Pourquoi ? Parce qu'on ne retrouve pas chez Luc les éléments guerriers et 

cruels qui nous ont sans doute outrés ce matin. Alors, de suite, essayons d'apporter quelques 

éclairages sur cette violence, afin qu'elle ne soit pas un obstacle au message de cette parabole. 

    Cette parabole s'adresse aux "grands prêtres et aux pharisiens", ce qui n'est pas neutre. Il 

s'agit d'un Roi qui célèbre les noces de son fils. Quand les chrétiens entendent cette parabole, 

ils comprennent de suite qu'il s'agit du Seigneur et de son fils Jésus. Et à deux reprises, le Roi 

envoie chercher les invités qui refusent. Ces premiers invités qui empoignent les serviteurs, les 

maltraitent et les tuent, ce sont les autorités juives qui refusent d'accueillir Jésus. Alors, "de 

colère, le roi envoie ses troupes, fait périr les meurtriers et incendie leur ville". Au moment où 

Matthieu écrit son évangile, c'est ce qui s'est passé : Jérusalem et le temple ont été détruits par 

les troupes romaines. Nous étions en l'an 70... Alors, l'invitation s'élargit "aux mauvais comme 

aux bons". Seulement voilà, l'un des invités est entré sans avoir revêtu le vêtement de noces ! 

Nous allez dire : il était pauvre et n'avait pas les moyens ! Mais il y a un mais : quand le Roi 

invite, c'est lui qui offre le vêtement de fête ! Alors, pourquoi cet invité a-t-il refusé de s'en vêtir ? 

Il s'agit d'accepter de se revêtir le cœur comme on le fait dans un rendez-vous d'amour. 

Rappelez-nous le renard et le Petit Prince... Une noce rassemble les invités dans une même salle 

inondée de lumière. Celui qui a refusé l'habit finira "dans les ténèbres au dehors, pieds et poings 

liés" : pas question pour lui de danser ! 

    Maintenant que nous avons désamorcé cette violence  chez Matthieu, attachons-nous au 

message profond de cette parabole. Tout d'abord, quelles sont ces Noces ? C'est la noce du Fils. 

Il est l'époux. Où est l'épouse ? C'est l'humanité que le Christ Jésus vient épouser. Il vient se 

lier à nous, faire alliance avec nous... Or, que se passe-t-il dans un repas de noces ? On danse, 

on chante, on fait des rencontres, des retrouvailles, on mange et on boit... Dans une noce, le 

menu est affiché au milieu de la table... Le prophète Isaïe nous parlait de "viandes succulentes" 

quand Jésus nous parle de "bœufs et bêtes grasses égorgés". Un menu bien peu attirant pour 

des végétariens ! Mais tout cela est signe d'abondance ; un repas de noces n'est pas un repas 

ordinaire, on n'y boit pas que de l'eau !... 

    Une autre question se pose alors : comment peut-on refuser une invitation à des noces ? Pas 

envie ? pas le temps ? trop se soucis ? Ça semble ahurissant ! Il peut arriver que les familles 

soient fâchées, en ce cas on ne les invite pas ! La plupart du temps, les brouilles viennent 

d'incompréhensions, de broutilles montées en épingles. Il en est qui sont fâchés avec Dieu : qu'à 

cela ne tienne, Dieu les invite quand même ! Il en est qui, aujourd'hui, refusent Dieu pour des 

raisons qui ne tiennent pas la route... Connaissent-ils Jésus ? Bien sûr que non ! 

    Et pourtant, surprise ! Il en est qui viendront à la noce sans connaître le marié ! La preuve, 

ils ont été trouvés à la croisée des chemins. Osons-nous assez aller sur les chemins, aux 

périphéries (selon le mot du pape François) ? Ils n'ont pas l'habit adéquat ? Qu'à cela ne tienne, 

le roi leur fournira l'habit de noce ; il leur suffira de le revêtir ! Que l'on soit classé parmi les 

méchants ou parmi les bons, peu importe ! Le Seigneur est capable de transformer nos guenilles 

en habits de prince ou de princesse... Amen. 
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